

GAZETA DE MADRID

DEL JUEVES 27 DE FEBRERO DE 1812.

PRUSIA.

Berlin 25 de enero.

El día de ayer, en que hacia un siglo cabal que había nacido Federico el Grande, fue celebrado aquí con funciones en casas particulares, y con varias fiestas públicas.

TRANSILVANIA.

Hermanstadt 8 de enero.

Es tal la incertidumbre de las noticias que corren por aquí sobre las cosas de Turquía, y estamos tan á oscuras de lo que pasa en estas cercanías, que no se sabe positivamente si el gran visir se halla en Rudschuck ó en Schumla. El espíritu de partido y el de especulación inventan cada día noticias que se desvanecen por sí mismas á pocos momentos. Nada sabemos absolutamente sobre el estado de las negociaciones.

HUNGRIA.

Semlin 12 de enero.

La Puerta otomana continúa sus preparativos de guerra durante el invierno, contra lo que tiene de costumbre. En Schumla se está reuniendo un ejército que asciende ya á 40000 hombres: entre ellos hai muchos jóvenes de 17 á 20 años. Se está haciendo un alistamiento general, en el que son comprendidos todos los hombres que se hallan en estado de poder tomar las armas.

Buda 17 de enero.

Acabamos de recibir noticias recientes de diferentes parages de Turquía, y por ellas pueden rectificarse muchos de los rumores que han corrido acerca de los asuntos de aquel país.

Resulta pues que todo quanto se ha dicho y publicado sobre haber vuelto á empezar las hostilidades, y sobre haberse dado una batalla en las líneas inmediatas á Rudschuck, no es mas que una fábula inventada por los especuladores. El hecho es que el gran visir se halla en Rudschuck, y que el cuerpo de ejército que manda está encerrado con él dentro de aquella plaza, ó apostado en sus contornos. Pero este cuerpo no tiene que temer el que le falten víveres, porque el armisticio se ha renovado efectivamente, y porque los gefes mili-

tares rusos se han obligado á proveer al cuerpo de ejército del gran visir de los artículos necesarios para su subsistencia.

Dícese que en el convenio se ha estipulado que continuará la suspension de hostilidades hasta el resultado definitivo de las negociaciones entabladas en Bucharest, y que en caso que no se haga la paz, no podrán principiarse de nuevo las hostilidades hasta un mes despues de haberse denunciado el armisticio. Las negociaciones se han abierto efectivamente en Bucharest; mas no es posible decir todavía nada de positivo del giro que tomarán, porque todo se trata con el mayor misterio.

En la orilla derecha del Danubio no han quedado mas que unos quantos miles de hombres de tropas rusas. La falta de víveres y de forrage ha dado motivo á que una gran parte del ejército ruso entre en quarteles de invierno mas atras de la línea, esto es, en Moldavia y en Besarabia.

AUSTRIA.

Viena 20 de enero.

En virtud de la rebaxa de los billetes del banco, fixada por el decreto del 20 de enero de 1811, las fianzas de los oficiales, que se daban en obligaciones del estado, no alcanzan para pagar á las viudas, aun limitando la viudedad todo quanto se puede; por tanto el consejo áulico ha prohibido á los oficiales el que se casen hasta tanto que se arregle un plan nuevo de fianzas. Los oficiales del estado mayor, de qualquiera graduacion que sean, no podrán casarse mientras pertenezcan á este cuerpo.

Se ha publicado una orden mui extensa, en la qual se hace saber que el gobierno vuelve á cargarse con la venta de la cerveza en esta capital, y dará en arrendamiento la de las provincias. Este artículo de rentas ha disminuido infinito, lo uno por la carestía de la cebada, y lo otro porque el vino del país ha abaratado en tales términos, que puede comprarse media azumbre de vino con lo que cuesta una de cerveza.

El señor Auker, á quien el archiduque Juan envió á Stiria para hacer investigaciones mineralógicas en aquel país, ha examinado con la mayor atencion un hecho, que todo el mundo creía por tradicion fundada en la opinion de algunos mineralogistas antiguos. Créíase hasta ahora que habia un volcan apagado en las cercanías de Groch, círculo de Graetz, en la Baxa-Stiria; pero el señor Auker asegura que no ha hallado vestigio alguno de cráter, y

que las rocas porosas, que se han teñido por lava, descansan sobre basalto tan poroso como ellas, cuyas capas regulares prueban que jamás han experimentado ninguna explosión volcánica.

El señor Horvath acaba de hacer un descubrimiento muy importante para los habitantes de la ciudad de Pest, en Hungría. Este literato ha publicado una disertación, en que prueba que la ciudad de Buda, que en alemán se llama *Ofen*, y que está frente por frente de Pest, era en lo antiguo un anexo de esta última ciudad. Pest quiere decir en húngaro *estufa* ú *horno*, la qual palabra traduxeron los alemanes por la de *Ofen*, y la aplicaron por equivocación á Buda, debiendo convenirle de derecho á Pest. Este escrito ha dado tanto gusto á los habitantes de Pest, que han enviado al señor Horvath el título de vecindario. Ya hace mucho tiempo que los patriotas húngaros miran las ciudades de Pest y de Buda reunidas como la verdadera capital de la Hungría, y las llaman con orgullo el *Paris húngaro*, aunque la población de estas dos ciudades juntas no llega á 600 almas.

Del 25.

Las cartas de Turquía afirman positivamente que los cuerpos de tropas mandados por los generales Langeron y Markoff, que estaban apostados en la orilla derecha del Danubio, en las cercanías de Rudschuck, se han retirado á la orilla izquierda de dicho río.

GRAN BRETAÑA.

Londres 29 de enero.

La mala de América nos ha traído esta mañana algunas gazetas, pero de fecha anterior á las que recibimos el lunes. Sin embargo, traen algunas noticias nuevas, que vamos á extractar.

Nueva-Yorck 25 de diciembre.

„Mr. Mekee presentó á la cámara de los representantes una resolución del tenor siguiente: „Queda resuelto que se requiera al presidente para que dé á la cámara las noticias que tenga, y que no haya inconveniente en comunicar acerca de los medios que han empleado los súbditos de la Gran Bretaña para sublevar á los indios contra los Estados-Unidos: todas las pruebas que tenga de las disposiciones hostiles que manifestaba el profeta de Shawana y sus partidarios antes del encuentro del 7 de noviembre; las órdenes dadas por los Estados-Unidos al gobernador Harrisson que mandó esta expedición, y en fin todas las noticias que pueda comunicar sobre este asunto.” Mr. Mekee consintió en hacer una enmienda en esta resolución, á petición de Mr. Talmadge, añadiendo las palabras siguientes: „Y los medios que pueden haber empleado para sublevar á los indios los súbditos de qua quiera otra potencia además de la Gran Bretaña.” La resolución pasó á la mesa del secretario.

„El viernes aprobó el senado el bill presentado por Mr. Gilles, para que se levante una nueva fuerza militar, compuesta de 25001 hombres. La mayoría en la votación fue de 26 contra 4.”

Washington 17 de diciembre.

„Se dice en esta ciudad, con referencia á car-

tas del oeste, que los indios se han separado ya ó van á separarse de su profeta, y que piensan en volver á estrechar con los Estados-Unidos los vínculos de amistad que una miserable obcecación les habia hecho romper. Dicen que el ministro de Inglaterra está muy incomodado de que se sospeche que su gobierno ha excitado á estos infelices pueblos á declararnos la guerra, y que se esfuerza en convencer á ciertas personas, que sin duda serán algunos miembros del gabinete, de que no tiene interés ninguno la Inglaterra en valerse de semejantes medios.”

Extracto de una carta de Washington del 23 de diciembre.

„El tenor de vuestros pliegos me hace ver que no os inquieta mucho el temor de la guerra. Si entre vosotros hai alguno á quien atormente este temor, haced quanto podais por tranquilizarle. Tan verosímil es que Maddison quiera agarrar la luna con los dientes, como el que intente declarar la guerra á la Gran Bretaña. Ya empieza á sospecharse que se vale de las *intrigas* que vuestro grande hombre llama *presidenciales*, para calmar el ardor de los campeones del mediodía. Desde que han sido aprobadas las resoluciones y el bill de Mr. Gilles, el partido de la corte trabaja infinito, pues está bien informado de las tramas del presidente. Esta gente hace como que cree que todo está perdido, si el *Hornet* no trae noticias de alguna mudanza en el ministerio inglés, y de alguna modificación en sus providencias. ¡ Pobres hombres! ¡ piensan intimidar á los federalistas con el fantasma de la guerra, y que con esto conseguirán que la nación acceda al sistema continental de la Francia!”

Cartas de Santo Domingo del 23 de noviembre dicen que los ingleses que hai en Puerto-Príncipe y sus bienes estan perfectamente seguros; que todas las fuerzas navales de Petion se reducen á dos bricks, uno con troneras para 20 cañones, y otro para 16; pero que el primero no tiene ni un cañon siquiera, y que los dos buques estan desmantelados y sin tripulación. La *Talia*, fragata de S. M., está cruzando delante de aquel puerto.

En una junta general de dueños de embarcaciones, que se ha celebrado en el puerto de Kirkaldi, se ha resuelto unánimemente presentar una petición al consejo privado, suplicando á sus señorías que no concedan licencias á los extrangeros para comerciar con los puertos de que estan excluidos los buques ingleses, y que prohiban particularmente la importación de madera de construcción de la Noruega y de las costas del Báltico.

Los motivos en que ha fundado esta junta sus resoluciones son los siguientes:

1.º Que nuestras propias colonias son suficientes para abastecer abundantemente de maderas á la Gran Bretaña y á la Irlanda; que el precio total del flete cederia en beneficio nuestro, con la ventaja de construir y armar en Inglaterra, y que el precio se satisfaría con las mercancías inglesas que se exportasen.

2.º Que concediendo estas licencias á los extrangeros, se les proporcionan todas las ventajas de la paz, al mismo tiempo que se les dan los medios de ir en corso contra las embarcaciones inglesas al volverse á Inglaterra.

3.º Que con estas licencias se ponen muchas propiedades inglesas en poder del enemigo.

4.º Que con ellas se da ocupacion á 500 marineros, que estarán prontos á servir contra nosotros, si los llama el Emperador de los franceses.

5.º Que todos los años cuesta una suma inmensa de dinero el flete de los buques extranjeros, lo que es la causa principal de que se apure nuestro numerario, y del descrédito en que se halla nuestro cambio sobre el extranjero. (*The Courier.*)

IMPERIO FRANCES.

Paris 6 de febrero.

A S. E. el ministro de la Marina y de las colonias.

En la rada del Texel á 30 de enero de 1812.

„Excmo. Señor: tengo el honor de comunicar á V. E. que el dia 28 de este mes á las nueve de la noche se principiaron á oír de rato en rato algunos cañonazos hácia el Haaks, y se vieron tambien varios cohetes. Estas señales del gran apuro en que se hallaba alguna embarcacion, determinaron al oficial comandante á enviar sin pérdida de tiempo algunos barcos de pescadores y las chalupas de la escuadra á prestar los socorros que fuesen necesarios; pero la mucha leva del mar en el banco, ocasionada por una fuerte brisa del O. S. O. los obligó á volverse á las tres de la mañana.

„Al amanecer se divisó un buque grande de tres palos, encallado en el Haaks, que continuaba haciendo las señales del apuro y peligro en que se hallaba; salieron todas las embarcaciones de pescadores y las chalupas de la escuadra, y hai esperanzas de que se podrá salvar la tripulacion, pues va aflojando el temporal. Una media hora despues de ser de dia perdió este buque su palo mayor. Créese que llegarán á tiempo los socorros, por quanto la marea favorece mucho para salir de la rada.

„Sospechamos que este buque es la fragata que ha estado cruzando durante todo el mes en la costa con uno ó dos bricks. No puedo remitir á V. E. una relacion mas circunstanciada de este acontecimiento porque está para salir el correo; pero tendré el honor de hacerlo luego que la reciba.

„Dígnese V. E. recibir la seguridad de mi mayor consideracion. = Dewinter.”

31 de enero.

„Excmo. Señor: los barcos de pescadores y los esquifes y lanchas de la escuadra, que salieron al amanecer del 29 para socorrer al buque naufragado en el Haaks, de lo qual informé á V. E. en mi pliego de ayer, se acercaron á aquel buque; pero á distancia como de dos cables era tanta la leva de mar, y habia amontonada tanta arena, que los buques encallaron con la mayor violencia, y desde entonces fueron inútiles las embarcaciones de remo. Sin embargo, el piloto en gefe Duinker expuso su vida al mayor peligro por salvar al menos á algunos, metiéndose en los baxios y escollos, al mismo tiempo que los ingleses procuraban acercarse á la costa sobre almadrabas hechas de toneles. Mediante esta maniobra, Duinker pudo recoger 35 hombres, todos marineros, y dos timonales. El barco de este piloto estaba ya lleno de

agua hasta la mitad, y costó mucho trabajo sacarle á salvo. Uno de los marineros enemigos espiró en el barco, y dos estan gravemente heridos.

„No pudiendo pues hacer nada ni nosotros ni los ingleses, se retiraron nuestras embarcaciones; pero hai anclados seis barcos en el Haaks, para aprovecharse de qualquier calma. El brick *Ferretier* ha estado fondeado durante toda la mañana; pero ha vuelto á entrar esta tarde en la rada. Se ha dado orden de que vengan todos los barcos cubiertos que hai en el Texel.

„Ayer mañana la brisa venia del sud; la fragata volvió á hacer señales, y los barcos pescadores y los cubiertos hicieron los mayores esfuerzos para socorrerla.

„Este buque es la fragata *Manila*, que monta 42 cañones, con 250 hombres de tripulacion, al mando del capitan Joyer. A las siete de la noche del 28 de enero tocó en el Haaks, y el capitan quiso ancorarse; pero no pudo conseguirlo, y perdió en estas tentativas cinco botes y 36 hombres.

„Desde la mañana del 29 habia enarbolado bandera francesa, y arriado la inglesa, divisiéndose durante todo aquel dia desde Calauds-Oog tres buques enemigos.

„Inmediatamente que reciba ulteriores noticias sobre este acontecimiento, tendré el honor de comunicarlas á V. E.

„Los 34 prisioneros van caminando á Amsterdam.

„Dígnese V. E. recibir la seguridad de mi profundo respeto y consideracion. = Dewinter.”

En la rada del Texel dia 1.º de febrero de 1812.

„Excmo. Señor: tengo el honor de remitir á V. E. el fin de mi relacion del naufragio de la fragata enemiga la *Manila*.

„Los barcos que dixé á V. E. en mi parte de ayer que habia enviado el 30 de febrero para socorrer á la fragata, lo han logrado completamente. Se han salvado todas las personas que habia á bordo, y que son 170 ó 180 hombres, los quales se hallan ya á bordo de la escuadra. Los enviaré en derecha á Amsterdam, y tendré el honor de remitir inmediatamente á V. E. la lista nominal de estos naufragos.

„De los cinco botes de la fragata que habian ido á echar una áncora, y que se creia habian perecido, han llegado tres á la isla de Texel con algunos hombres.

„No han podido salvarse los efectos de los prisioneros, y ha costado infinito salvar las personas. Tampoco ha sido posible pegar fuego á la fragata, por quanto el agua llegaba ya á los cañones, y algunas oleadas la cubrian de quando en quando enteramente; pero esto no debe dar cuidado alguno, porque no hai fuerzas humanas que puedan sacarla de donde está, y probablemente mañana estará ya enteramente destrozada. Los primeros prisioneros equivocaron el nombre del capitan, pues ahora se sabe que se llama G. F. Seymour.

„Permitame V. E. que le haga presente la conducta exemplar que ha observado en esta ocasion el teniente de navío Jacobo Verveer. El era quien mandaba el barco del piloto Duinker, que fue el que hizo la atrevida maniobra que he referido á V. E. Todos los prisioneros le llenan de bendicio-

nes, y declaran que se ha expuesto al riesgo más inminente de perecer por salvar á los 35 hombres que logró recoger. Este oficial es el mismo para quien en 1.º de enero pedí el grado de capitán de fragata. Suplico á V. E. que tenga á bien recomendar á S. M. el denuedo de este oficial, como también la intrepidez de Duinker, jefe de pilotos.

„Sírvasse V. E. recibir la seguridad de mi profundo respeto y consideracion. = Dewinter.“

Del 8.

Carta á S. E. el ministro de la Marina y de las colonias.

Lorient 2 de febrero de 1812.

Excelentísimo Señor:

„Tengo el honor de participar á V. E. que el 31 de enero se estrelló una fragata enemiga contra la roca llamada el Govivas, al S. O. de Teignoussa; venía de alta mar con viento de S. S. E. á entrar en la bahía de Quiberon. Este buque encalló á las 10 de la mañana, y de allí á muy poco se desfondó; el tiempo estaba sumamente nublado, y el mar muy borrascoso; pero á pesar de esto se le dieron los socorros que en semejantes ocasiones reclama la humanidad. El comandante de la plaza y el comisario general de Policía, inmediatamente que tuvieron noticia del peligro en que se encontraba el buque enemigo, tomaron todas las medidas que prescribe la prudencia, así á las autoridades civiles como á las militares.

„El síndico de Quiberon y el oficial de administración, encargado del servicio de Auray, han hecho también quanto ha estado de su parte y quanto debían.

„He sabido que el mayor del regimiento 47.º recibió ayer noche un parte en que se le avisaba que se había podido salvar á 96 hombres de la fragata enemiga, los cuales habían quedado prisioneros, á saber:

3 Oficiales.
1 Cirujano.
5 Guardias marinas.
1 Sargento.
15 Soldados.
71 Marineros.

96

„Añade el parte que las lanchas de la division enemiga han venido al socorro de la fragata para salvar el resto de la tripulacion.

„Los prisioneros marcharán hoy ó mañana á Auray.

„Tengo el honor de presentar á V. E. mis respetos. = El prefecto interino, Molini.“

ESPAÑA.

Madrid 26 de febrero.

Conforme á resolucion del REI nuestro Señor se debe pagar á los caballeros militares y civiles de la Orden Real de España lo que se les debe por sus pensiones vencidas hasta fin de diciembre de 1810; y además á los caballeros soldados, tam-

bora, cabos y sargentos la respectiva á los seis primeros meses del año de 1811. En consecuencia se abrirá el pago en la gran tesorería y administración general, calle del Almendro, casa que fue del Nuncio, desde el día 3 del mes de marzo inmediato.

Los caballeros que no tuviesen acreditada su existencia deberán hacerlo en la forma prevenida en la instruccion de oficinas, de que ya se dió noticia, pero se repite aquí para mayor seguridad.

1.º Los individuos de plazas, cuerpos militares, civiles y eclesiásticos, por certificaciones de los respectivos mayores ó secretarios, visadas por los gefes ó magistrados superiores.

2.º Los no pertenecientes á corporacion unida en un pueblo, y aunque sea uno solo el individuo, por certificacion del secretario de ayuntamiento, visada por el corregidor ó justicia mayor.

3.º Las certificaciones de corporaciones civiles y eclesiásticas deben comprehendir á los transeuntes de las mismas clases domiciliados en otros pueblos, si lo solicitan; y lo mismo las de los secretarios de ayuntamiento á los transeuntes que no pertenezcan á corporaciones de aquel pueblo.

4.º En las certificaciones se deben expresar las fechas de los reales decretos en que los caballeros hubiesen sido agraciados; y á continuacion por nota la relacion de fallecidos ó trasladados á otros cuerpos ó destinos desde la certificacion anterior.

Si algun caballero no hubiese prestado aun el juramento de fidelidad, le debe remitir á la gran cancillería de la Orden Real.

Despues de la accion de Sigüenza el coronel Balesrier, recorriendo los pueblos en persecucion del Empecinado, que se había libertado por la huida, ha tenido la satisfaccion de ver que se han apresurado á entregarle voluntariamente los fusiles y copiosas provisiones de galleta y trigo que este gefe de partida tenia en ellos. Los pueblos de la provincia de Guadalupe respiran ya libres de sus opresores, y bien pronto gozarán de los beneficios de la tranquilidad. Don Saturnino Albuin, llamado vulgarmente el Manco, ha empezado á hacer importantes servicios, indicando al coronel Balesrier los parages en que solian estar los depósitos de armas del Empecinado, y se han descubierto por su medio mas de 800 fusiles que había ocultado en los montes.

En la extraccion de la real lotería celebrada en la tarde del 24 del corriente han salido sorteados los números siguientes: 3, 15, 22, 58 y 45.

TEATRO.

En el del Príncipe, á las siete de la noche, se representará por la compañía española la comedia antigua nuevamente arreglada y dividida en cinco actos titulada el Pastelero de Madrigal, y la opereta el Médico Turco. Actores en la comedia. Señoras María García, Maqueda, Torres, Cabo y Loreto García. Señores Maizquez, Ponce, Infantes, Caprara, Cristiani, Suarez, Avezilla, Contador, Mas, Fabiani, Fernandez y Casanova.

EN LA IMPRENTA REAL.